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上海市建青实验学校 2019年 10月将迎来建校 35周年暨建青中学建校 80周年校庆。 学校正在积
极筹备校庆工作，为了更好地弘扬“实验·创新·发展”的建青精神，现邀请历届校友（包括前“私立南洋模范
无线电学校”学生）向校庆筹备组登记信息。 同时，我们向海内外校友广泛征集历史图片、实物和文字记载
等校史资料。 请各届校友相互转告。

上海市建青实验学校校庆筹备组
2019年 1月 6日

学校地址： 上海市古羊路 900号
联系人： 龚老师、 黄老师 电 话： 62754970*103分机
邮 箱： jqxiaowuban@126.com 邮 编： 201103

相关校史资料可寄上海市建青实验学校校务办校庆筹备组

上海市建青实验学校建校 35 周年
暨建青中学建校 80 周年校庆公告

荩 刊第五版
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坚定文化自信 焕发时代风采
———十八届三中全会以来全面深化文化体制改革综述

■ 党的十八届三中全会以来，在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下，宣传文化战线高举改
革旗帜、坚定文化自信、锐意攻坚克难，推动文化体制改革在新的起点上纵深拓展，全民族文化创新创造
活力大大激发，人民群众文化获得感和幸福感显著增强，新时代社会主义文化强国建设开创新局面

■本报首席记者 张懿

国内统一连续出版物号 CN31-0002  国内邮发代号 3-3   国外发行代号 D123   文汇网：www.whb.cn   微信公众号： 文汇报 （ID:wenhuidaily) 微博： @ 文汇报 客户端： 文汇

62019年 1月 日 星期日

农历戊戌年十二月大初一 十二月十五 大寒

今天 阴 温度:最低6? 最高9? 东北风3-4级
明天 小雨 温度:最低5? 最高9? 偏北风3-4级

上海报业集团主管主办·文汇报社出版 第26005号
今日8版

吹响练兵备战的时代号角
———习近平主席在中央军委军事工作会议上的

重要讲话在全军部队引起强烈反响
“要把新时代军事战略思想立起

来，把新时代军事战略方针立起来，把

备战打仗指挥棒立起来， 把抓备战打

仗的责任担当立起来。”

中央军委军事工作会议4日在京

召开。中共中央总书记、国家主席、中

央军委主席习近平出席会议并发表重

要讲话。习主席的重要讲话在全军部队

引起强烈反响。广大官兵表示，习主席

的重要讲话吹响了练兵备战的时代号

角，为做好新时代军事斗争准备工作提

供了根本遵循和科学指南。要深入贯彻

习近平强军思想， 深入贯彻新时代军

事战略方针， 在新的起点上做好军事

斗争准备工作，开创强军事业新局面。

各战区、 各军兵种机关组织各级

领导干部认真学习习主席重要讲话。

茛 下转第二版

开创新局，要在守正贵在创新重在实践
新华社播发《守正道 创新局———党的十九大以来宣传思想文化工作述评》

党的十九大把习近平新时代
中国特色社会主义思想确立为全
党的行动指南， 对新时代中国特
色社会主义发展作出战略部署，

描绘了决胜全面建成小康社会 、

全面建成社会主义现代化强国的
宏伟蓝图， 中华民族伟大复兴展
现出光明的前景。

历史从哪里开始， 思想进程
也应当从哪里开始。

党的十八大以来， 以习近平
同志为核心的党中央举旗定向，

正本清源， 使意识形态领域形势
发生了全局性、根本性的转变。

2018年8月，习近平总书记在
全国宣传思想工作会议上发表重
要讲话， 指出宣传思想战线进入
了守正创新的重要阶段，强调“推
动宣传思想工作不断强起来”。

守正，创新，强起来 ！这是凝
心聚力的时代呼唤， 这是再书华
章的期许厚望。

宣传思想文化战线树牢“四个
意识”、坚定“四个自信”、坚决做到
“两个维护”，肩负起举旗帜、聚民
心、育新人、兴文化、展形象的使命
任务，奋力开创崭新局面，为党和
国家事业发展提供了坚强思想保
证和强大精神力量。

上海春考昨起开考
23所试点院校参与招生

本报讯 （记者樊丽萍） 2019 年上海市普通高校春

季考试昨天起， 在全市 19 个考区 75 个考点顺利开考；

同时， 2019 年上海市普通高中学业水平合格性考试语

文科目考试也在全市 24 个考点开考。

昨天上午 9 点， 今年春考第一门科目语文开考， 今

年的语文作文题是： 在阳光里生活， 需要有步入阳光的

能力。

来自上海市教育考试院的消息， 今年参与春考招生

的 23 所试点院校 ， 共计划招生 2267 名 。 而 2018 年 ，

本市春考总招生人数 2237 人， 2017 年为 2211 人。 从

报考人数来看， 今年春考报名人数约 4.5 万人， 与去年

基本持平。 茛 下转第二版

在上海举办的首届中国国际进口博览会的新闻中心，中外媒体记者在工作（2018年11月5日摄）。 新华社记者 兰红光摄

荩 刊第三版

健康“守门人”为医改强基层破瓶颈
上海推广家庭医生制度五年来签约超600万人，多项红利惠及大批居民

“2018年上海市公立医疗机构病人满意

度调查”报告日前出炉：社区卫生服务中心

摘得门诊病人、住院病人总体满意率“双冠

王”，得分超过二、三级医院。

“这些年，我看见居民把家庭医生‘当家

人看待’，真是不可多得的情谊。”华东医院

原院长、上海医药卫生行风建设促进会副会

长俞卓伟读着报告感慨道。

2013年， 上海在全市范围内推广家庭

医生制度。五年来 ，上海 “1+1+1”医疗机构

组合签约 （居民可自愿选择一名社区卫生

服务中心家庭医生、一家区级医院、一家市

级医院签约 ）人数累计超过600万人 ，社区

卫生服务能级进一步提升，预约优先转诊、

延伸处方、慢性病长处方等“签约红利”，与

家庭医生的专业和温情一起， 一点点走进

居民心里。

“首诊社区”渐成就医共识

50岁的丈夫瘫痪在床，每月要到上海市

第九人民医院换一次导尿管。可就是这一根

小小的导尿管，难倒了黄浦区打浦桥街道的

一家人———上医院，对于瘫痪病人来说太难

了！来回得叫救护车，到了医院排队候诊、付

费……“尤其遇到刮风下雨，真的很想哭。”

然而自从签约家庭医生钱振东后，医生每月

上门置换导尿管，十分钟搞定。

邻居陆阿婆的经历更凶险。 几个月前，

她去打浦桥社区卫生服务中心看病等候时，

突感胸闷、大汗淋漓，钱振东从蛛丝马迹中

判断可能是心梗前兆，仅用了几分钟就为陆

阿婆开辟了一条生命通道。一周后，老太太

主动跑来跟钱振东签约，嘴里不停念叨：“这

是救命之恩，生死之约。”

医改首在强基层。作为国内最早推行家

庭医生制度的地区之一，五年来，上海探索

建立家庭医生制度 、扶持培养居民健康的

“守门人 ”， 这对转变医疗卫生服务模式 、

建设分级诊疗制度、 构建和谐医患关系意

义重大。

中国医师奖获得者、徐汇区斜土街道社

区卫生服务中心家庭医生朱兰，说起这五年

在社区走过的路满心感慨：“刚来社区时周

边居民有点‘看不上’，而现在越来越多居民

来社区看病，尤其是老年人、慢性病居民等，

选择到社区就诊的已近七成。”

最新统计显示，在600多万签约居民中，

70%以上在“1+1+1”签约医疗机构组合内就

诊 ， 在签约的社区卫生服务中心就诊达

50%。上海三级、二级和社区医院的门急诊

量已近“三足鼎立”之势，社区门急诊量更是

已接近三级医院，“首诊社区” 渐成共识。市

民“就医路径”的转变清晰表明，以家庭医生

制度为牵引的分级诊疗就医新格局已初具

雏形。

“签约红利”正持续释放

松江区方松街道的陈先生体检疑似肺

癌，还伴有其他脏器病变。一家人急坏了：市

级医院一号难求，怎么办？家庭医生张宏对

其病情进行评估后， 推荐转诊市胸科医院，

并通过预约转诊平台帮他在网上预约。

斜土街道一位老阿婆近来走路跌跌撞

撞，吃饭时假牙老爱碰舌头。茛 下转第四版

■本报首席记者 唐闻佳
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滚滚长江东行万里， 在接纳

了黄浦江水后终入东海。 因为贴

近“两江”，同时，又作为上海曾经

重要的工业基地， 沪北地区拥有

独到的自然生态环境和人文经济

背景。江水东逝，时光流转，一批

沿江老工业基地已然告别工业时

代的辉煌， 正探索走出一条经济

高质量发展新路，所谓“锈带”之

“锈”，已被创新、绿色等新发展理

念擦亮。

2016年1月，习近平总书记主

持召开推动长江经济带发展座谈

会，提出“共抓大保护、不搞大开

发”的重要指示，并强调把长江经

济带建成我国生态文明建设先行

示范带、 创新驱动带、 协调发展

带。近年来，上海以沿江“锈带”之

变， 为长江经济带发展写下了值

得回味的一页。

岸线之变 ：从 “黑 ”

到“绿”

吴淞口， 黄浦江汇入涛涛长

江之处，嵌着一颗硕大的“绿色明

珠”———总面积达106公顷的炮台

湾国家湿地公园。只要天气合适，

总有许多市民会在假日里带着孩

子在此游玩，不仅能欣赏江景，还

有机会与100多种鸟类邂逅。恐怕

许多人不知道， 曾经的炮台湾是

“黑色” 的———上世纪中后期，附

近的钢铁企业“靠水吃水”，在江

边倾倒大量废钢渣， 覆盖了几十

公顷的滩涂。

好在，为治理污染，宝山区近

年投入大量资金，探索长效机制，

尝试土壤改良、植被恢复等手段，

扩展天然湿地，再造人工湿地，炮

台湾重获新生。如今，炮台湾公园

湿地面积占比高达60%， 不仅对

江水起着一定的净化作用， 同时

也成了各种候鸟迁徙途中的 “都

市驿站”。当地老百姓亲切地称它

为“生态绿肺”。

炮台湾的改变， 对于沿江产

业用地再生和土地修复具有一定

示范意义。在上海，宝山、杨浦、虹

口等区沿江一带原先都是货运码

头，而今通过高起点规划、高水平

治理，岸线重现柔软可人的风姿。

茛 下转第四版

推动长江经济带发展座谈会召开三周年

非遗传承和保护
不少知识是误读

地面红绿灯提示
行人安全过马路

■ 非遗不是静止不动的，它的“世代相传”，

不是同一个东西、 同一种方式永远不变地一代
一代传下去， 而是文化传统在一代代人的能动
实践中不断被赋予新的创造

缂丝工艺运用到时尚礼服中， 碰撞出别样的美。

■智慧公安提升城市精细化管理水平

守正，创新，强起来

■高扬奋进新时代的思想旗帜

■凝聚改革再出发的磅礴力量

■奏响传播正能量的创新乐章

■展现真实立体全面中国形象
荩 刊第三版

会发光的过街人行道。


